
 
 

 
ATA 1093/2016 

Aos vinte e quatro dias do mês de outubro de dois mil e dezesseis, na sala de sessões Arlindo Joaquim 
Bigarella, realizou-se a Sessão Plenária, com a presença dos vereadores Léo Sonda, Silvino Maróstica, 
Cesar Augusto Menegat, Claudiomiro Tonet, Nestor Tonello, Jovani Gizéria, Ildo Stangherlin, Maria 
Marta M. Sonda e Eloi Marin. O Presidente Léo Sonda invocou a proteção de Deus e deu por aberta a 
Sessão Plenária solicitando ao vereador Nestor Tonello para que fizesse a leitura de um trecho da bíblia. 
A seguir foi aprovada a Ata nº 1092/2016. No Pequeno Expediente o vereador Nestor Tonello 
lamentou as fortes chuvas que prejudicaram as nossas produções. Falou sobre a descoberta de uma 
fábrica clandestina de produtos falsificados para o tratamento da produção. Os agricultores desanimam 
porque além do mau tempo podem estar comprando produtos falsificados. Que a Secretaria da 
Agricultura estude a possibilidade de reforçar a fiscalização. O vereador Silvino Maróstica convidou 
os colegas para participarem da Feira de Produtos Orgânicos que acontece todas as sextas-feiras em 
Flores da Cunha das 15h às 19h com a participação da Ecopádua, Associação de produtores 
agroecologistas do Município. Falou sobre a prisão de Eduardo Cunha que foi manchete em todos os 
veículos de comunicação. O Juiz Sérgio Moro pediu que Eduardo continue preso para que não tente 
fugir do país. Esperamos que o Lula e a Dilma também sejam presos. Lamentou o fato da esposa do 
ex-governador do Rio de Janeiro, que recebeu um anel do dono da empreiteira Delta, que teria 
conseguido o valor de 13 bilhões em licitações. Cada dia que passa surgem mais escândalos de corrupção. 
O vereador Cesar Augusto Menegat gostaria que fosse feita uma enquete para saber quais são as 
propostas dos vice-prefeitos. Isso também acontece em Brasília com o nosso vice-presidente a agora 
presidente Michel Temer. Infelizmente essa situação não vai mudar. No Município de Vila Maria, o Prefeito 
sugeriu que os funcionários trabalhem meio turno para que possam receber salário até o final do ano. 
Comerciantes estão recebendo de volta cheques no valor de R$ 30,00. Sem dinheiro não se renova e não 
se tem mudanças. Convidou os colegas para participaram do jantar beneficente da APAE que acontece no 
dia 04 de novembro. Falou sobre o preço mínimo da uva e questionou como o sindicato conseguiu 
estabelecer o preço de R$ 1,35 ultrapassando o preço de 2015, sendo que na safra passada o preço foi 
oferecido pelos cantineiros. Tomara que esse preço seja confirmado para o bem dos nossos agricultores. O 
vereador Claudiomiro Tonet devemos nos preocupar com a situação do nosso município e não com os 
políticos de Brasília. A nível federal existe a preocupação com o pagamento dos aposentados que deve 
crescer quase 20% e se quer tem recursos para pagar os funcionários ativos. Por isso temos que estudar e 
analisar muito bem o Projeto de Lei 16/2016. Falou sobre a segurança e lamentou o discurso do governador 
Sartóri quando disse que os criminosos estão se matando entre eles. Lembrou que um pai foi morto na frente 
da filha de 4 anos por engano num Shopping de Porto Alegre. Infelizmente muitas pessoas inocentes 
também perdem a vida por causa da insegurança. Falou sobre a indicação 71/2016 e destacou a 
necessidade da empresa OI fazer a troca e a revisão de todos os postes da VRS 814. O vereador Eloi 
Marin questionou porque o posto policial de Nova Pádua foi fechado. Nosso município também precisa de 
segurança. Estarei me informando sobre o assunto para trazer mais notícias nas próximas sessões. Disse 
que esteve reunido com o Deputado Tiago Simon para tratar das principais reivindicações dos municípios 
da região. São problemas nas estradas, RGE, OI entre outros setores. Fizemos a nossa parte encaminhando 
documento, mas, infelizmente não somos atendidos por essas empresas. Falou sobre a prisão de Eduardo 
Cunha e caso afirme o envolvimento de Michel Temer na Lava Jato, em janeiro o Brasil terá novas eleições 
para presidente. Falou sobre o Projeto de Lei que pretende acabar com a reeleição para o Poder Executivo, 
mas prorroga o mandato para cinco anos. Espero que o Projeto de Lei seja aprovado. No Grande 
Expediente não temos vereadores inscritos. Na Ordem do Dia foi aprovada a Indicação 71/2016, do 
vereador Claudiomiro Tonet da bancada do PP, para que a Casa Legislativa, seja encaminhado um ofício à 
OI solicitando que seja trocado o poste de energia elétrica inclinado sobre a VRS 814 localizado entre a 
curva da Família Garbin e a entrada para a comunidade de 7 de Setembro, bem como a revisão dos demais 
postes. Foi aprovado o Pedido de Licença 01/2016, do vereador Ildo Stangherlin, da bancada do PP, por um 
período de 30 dias a contar da data de 01 a 30 de novembro do corrente ano por motivos particulares. E o 
Pedido de Licença 02/2016, da vereadora Maria Marta M. Sonda, da bancada do PP, por um período de 30 
dias a contar da data de 01 a 30 de novembro do corrente ano por motivos particulares. Nas Explicações 
Pessoais a vereadora Maria Marta M. Sonda disse que o Eduardo Cunha é político mais poderoso do 



Brasil. Falar dele envergonha a todos nós que fizemos parte da política. Não acredito que uma pessoa possa 
roubar tanto para viver. O dinheiro roubado é do povo brasileiro. Que ele fale o que sabe e o que viu para 
sabermos quantos políticos tem por trás dele e que todas as pessoas também sejam punidas e que o dinheiro 
volte para os cofres públicos. Temos que agradecer ao juiz Sérgio Moro pelo trabalho que ele vem fazendo. 
É uma pessoa de coragem e se tivesse exercendo suas funções a mais tempo talvez o Brasil não estivesse 
onde está. As estradas estão sucateadas, brasileiros morrendo em filas de hospitais, a segurança um caos 
e a educação fragilizada por causa desses políticos corruptos e ladrões que roubam o dinheiro do povo. O 
vereador Eloi Marin falou sobre o envolvimento do deputado federal Giovani Cherini em escândalos de 
corrupção. Não vamos privilegiar nenhum partido porque todos estão envolvidos. Não podemos nos espelhar 
na Câmara Federal, no Senado e em alguns deputados estaduais porque só mancham a imagem dos 
políticos. Na verdade, os Senadores, deputados federais e estaduais deveriam visitar os pequenos 
municípios e aprender como se administra. Temos muito pouco a aprender com esses políticos. Acompanho 
o trabalho do deputado federal Mauro Pereira, que é marinheiro de 1ª viagem, mas que estará encaminhando 
emendas para Nova Pádua. O vereador Cesar Augusto Menegat convidou os colegas para participarem 
do Paraiso dos Sabores que acontece no dia 05 de novembro em Nova Pádua. É um evento inovador para 
Nova Pádua e parabenizou todos os organizadores. Falou sobre o Projeto do FUNPREV e destacou a 
importância dos funcionários saberem de onde está sendo tirado o dinheiro para a sua aposentadoria. O 
nosso estado está gastando quase 70% do orçamento com folha de pagamento do funcionalismo. Como 
vamos exigir a realização de obras. Falou sobre o manifesto para separar a região sul do resto do Brasil. 
Acredito que daria certo e teríamos condições de nos sustentar. Falou sobre os jovens e cada dia que passa, 
eles se isolam mais do mundo. Se fecham dentro de um quarto, na frente de uma tela de computador e 
apostando entre amigos, a ponto de se enforcarem como já aconteceu. Isso ocorre principalmente porque 
os pais não conseguem mais educar seus filhos. Hoje nossos jovens querem tudo mastigado. A sociedade 
se forma com caráter e os jovens precisam fazer a sua parte também. O vereador Presidente Léo Sonda 
parabenizou a direção, professores e alunos da Escola de Ensino Médio Luiz Gelain pela belíssima Amostra 
de Trabalhos realizada no último sábado. Destacou também as peças teatrais. Falou sobre a Indicação do 
colega Claudiomiro Tonet sobre o Projeto de Lei 16/2016 e informou que o Prefeito Municipal se colocou à 
disposição para fazer uma explanação sobre o FUNPREV. Essa reunião acontece na segunda-feira, dia 31 
de outubro, a partir das 18:30. No meio político, existem pessoas boas e ruins assim como em qualquer setor 
da sociedade. Os políticos a nível federal deveriam dar exemplo, mas na verdade são os pequenos 
municípios que mostram como o dinheiro deve ser investido. Falou sobre a importância dos vereadores 
fazerem as suas reivindicações junto aos órgão competentes. Se os pedidos não tivessem sido feitos, talvez 
nem as mínimas melhorias teriam sido feitas. Procuramos fazer sempre o melhor pensando nos munícipes 
paduenses. Falou sobre a corrupção e disse que a mesma sempre existiu, mas, nos anos 50, 60 não se 
tinha tanto foco da mídia e da imprensa. Os corruptos devem ser presos e devolver o dinheiro. Que no nosso 

município seja dada a continuidade e Nova Pádua cresça cada vez mais. Agradecendo a proteção de Deus, 
o Presidente deu por encerrada a Sessão. Sem mais a constar, eu Cátia Tonello e Maicon Pan, lavramos 
a presente Ata, à qual será assinada pelo presidente e demais vereadores presentes. Sala de Sessões 
Arlindo Joaquim Bigarella, aos vinte e quatro dias do mês de outubro de dois mil e dezesseis.  
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